

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Para, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á precios especiales.
Realidad á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Número. 1.358

Castellón.—Lunes 26 de Noviembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Krüger en París

El doctor Leyde ha visitado al ministro Delcassé para preparar la entrevista de Krüger con el ministro del Interior.

En ella se discutirán las cuestiones que han motivado el viaje del presidente del Transvaal á Europa.

La prensa recoge con entusiasmo las pretensiones del anciano presidente.

«Intransigente» dice que debe juzgarse una vez más para favorecer á Krüger, y que bastarían 40 millones para armar un cuerpo de voluntarios que pudiese en el Sur de África contra los ingleses.

«Paris-Presse» dice que la acción de Loubet se halla en armonía con el mandato que le confió el pueblo francés de elegir á Krüger como jefe del Estado.

«Eclair de Paris» anuncia que Francia está dando muestras de gran espíritu político.

Esta mañana han sido detenidos 30 personas por profertizar gritos subversivos contra Inglaterra.

«La Matin» cree que Krüger aceptará la invitación del Consejo municipal y volverá á la recepción que en honor suyo celebrará en el Hotel de Ville.

Los boulevares se hallan muy animados, viéndose un gentío inmenso ante el Hotel, Spribe.

Entre la muchedumbre predomina el elemento joven que no deja de aclamar á Krüger.

Más de diez mil voces entonan el «Marsellés».

Muchas mujeres llevan prendidos y una de los colores de la bandera suiza.

La policía impide la venta de unos retratos que representan á Chamberlain en figura de cordero.

Por no puede impedir que se consuma el «cupista», en los que se pone de relieve á la reina Victoria.

Como algunas periódicos que van á la intervención europea en el Sur de África.

Krüger solo ha recibido hoy al doctor Leyde y á los representantes boers que observan escrupulosamente el desorden dominical.

Krüger visitará Bruselas, La Haya y Berlín.

resultado de su codicia entre las tenebrosas nieblas que invaden aquel país de donde el sol huye avergonzado por no presenciar tanta infamia.

Krüger creyente sencillo confía en el triunfo de la verdad, los aplausos y el delirio brotan á su paso, y cuando las muchedumbres le distinguen se descubren con religioso respeto.

Pero Krüger dirá para sus adentros— ¡Esto ya me lo presumía! Lo que hace falta ahora después de la espontaneidad demostrada es que me digais: «Tu causa es justa, al buscar protección contra el tirano...», no temas, aquí estamos nosotros para que el saqueo no se lleve á efecto.

Bueno es predicar pero... dando trigo. Realidades y no alardes platónicos.

Es necesario que Europa entera levante el grito contra esa Nación que pretende ser la dueña del mundo á sangre y fuego.

¡Caiga de su ficticio trono la mentira y suba la luz redentora de la verdad á ocupar el sitio que de derecho le corresponde.

Juan de las Viñas.

Ingleses y boers

Ha dicho Krüger en Marsella que los boers están plenamente decididos á luchar hasta morir, y que si los ingleses llegan á dominar en absoluto en el territorio de las Repúblicas, será porque no quede con vida un solo burgher.

La afirmación terminante del viejo patriarca, que no viaja como un caprichoso turista ni como un sensacional reporter, sino como serio y formal jefe de un Estado que disputa con su sangre la conservación de lo más sagrado para un pueblo digno, su independencia, es en estos momentos de un valor grandísimo y de una sinceridad indiscutible; es el anuncio de un largo período de guerra sostenida allá por los heroicos guerrilleros y alentada aquí por las gestiones del presidente, que serán tan valiosas, ó más si cabe, que las propias armas boers.

Preparémonos, pues, á conocer en esta nueva fase de la campaña nuevos hechos que aquilatarán la valía de los hijos de las Repúblicas sudafricanas, y convengamos en que la peregrinación de Krüger reviste importancia excepcional y constituye para Inglaterra un revés más que tiene que agregar á los muchos que ya tiene sufridos.

Los alimentos y el estado de ánimo

La naturaleza de los alimentos influye mucho en el estado del ánimo, y aun casi pudiera decirse que en la inteligencia y el talento.

Por ejemplo, si continuamente se come pescado y no otra cosa, se llegará á la estupidez como las tribus del Norte de Siberia. No comiendo más que carne de vaca durante unas cuantas semanas, se sentirá uno más animado; pero el resultado será caer con demasiada frecuencia en arranques de

ira, que por último degeneran en melancolía.

El cardo produce una tristeza y un disgusto generales. Esta es una enfermedad que tiene nombre especial en Hungría, donde se hace mucho consumo de tal clase de carne: allí la llaman *iszony*, y conduce á la locura y al suicidio.

La leche, especialmente la de oveja, excita y anima mucho, en cambio la manteca y el hordo deprimen y producen una sensación de cansancio.

Si se tiene el cerebro demasiado activo, conviene comer queso fuerte; pero hay que proceder con cuidado porque sus efectos son parecidos á los de la carne de cardo si se abusa.

Los huesos son buenos para los músculos y también aclaran la inteligencia, principalmente cuando se trata de resolver problemas matemáticos.

Las patatas como las grasas producen cansancio y aburrimiento.

De todos los alimentos, las frutas parecen ser el mejor, porque estimulan las facultades mentales sin producir reacción como el alcohol.

Ernestina

(CUENTO)

La única mujer á quien he amado con todo mi corazón, mi cerebro y mis sentidos, en una palabra, con todas las fuerzas conscientes é inconscientes de mi ser, con uno de esos amores que le hacen á uno espasmo de un crimen ó de un olocuro; la única mujer á quien he amado así... era esa Ernestina era esa, no solo á los ojos de los demás, sino á mis propios ojos.

Mi amada era una mujer de muy baja estatura, delgadilla y sumamente delicada, y aunque había cumplido ya treinta años cuando nos casamos, parecía una niña de dieciséis. Aquella debilidad constituía su encanto y su seducción; pero no había en ella nada de enfermizo y la pobreza gozaba de la más perfecta salud.

Ernestina, á quien nadie había amado antes que yo, se refugió en mi tornura como un pajarillo perseguido por los buitres.

Con frecuencia me decía: —¿Por qué me amas? ¿Cómo puedes profosarme tanto cariño? Y yo le contestaba.

—No lo sé; te amo, y esto basta.

Confieso que ignoraba yo la causa de mi afecto, pero ¿se sabe algo en este mundo? Además, ¿qué importa la razón de las cosas, de las flores, de la luz, de la muerte?

Acercas de este último punto solíamos hablar en muchas ocasiones.

—No me asusta el morir—me decía Ernestina una tarde—pasado que tengo la seguridad de que no has de olvidarme nunca. ¿Qué importa que desaparezca yo del mundo, si estoy convencida de que he de vivir siempre en tu recuerdo? Unicamente se muere el día en que los que nos han conocido y amado, nos arrojan de su memoria, el día en que no haya nadie que sepa que hemos existido. Por tanto, la inmortalidad es muy corta... muy corta... y muy relativa.

Y después de un largo rato, de silencio, añadió:

—Habría querido ser una mujer extraordinariamente hermosa para legarte la imagen de una belleza suprema que hubiese sido para tí una fuente de inspiración, un ensueño digno de ser eternizado en una obra de arte.

II

Durante el tercer año de nuestro matrimonio hicimos un largo viaje por el Norte de Suecia, y á fines de otoño empezamos á bajar hacia el Sur.

Pero Ernestina cayó enferma y quedó tan débil en pocos días, que tuvimos que detenernos en un pueblecillo de la costa. Comenzó á toser y no tardó en presentarse la fiebre. En la única posada de la población, donde nos habíamos refugiado, ocupábamos un cuarto demasiado grande para que la estufa pudiese despadir el suficiente calorico y mi pobre mujercita no cesaba de tiritar de frío.

A pesar de su enfermedad, Ernestina estaba siempre de buen humor, sin que se perturbara ni por un instante la lucidez de su inteligencia. Cualquiera habiera creído que trataba de almacenar sensaciones, como si sus horas estuvieran contadas.

Un día, al despertarse, me dijo la infeliz:

—Me siento mejor y tengo deseos de que prosigamos nuestro viaje. No quiero permanecer aquí más tiempo.

—Nos iremos cuando te parezca—le contesté.—Mas, por ahora, sigue durmiendo, hija mía.

No sé por qué sentí cernerse la muerte sobre la casa.

—Dame un beso—me dijo Ernestina.

Obedecí la orden, y apenas la enferma vió su imagen, arrojó lejos de ella el cristal que se hizo trizas en el suelo.

—¡No me! ¡Estoy muy demasiado fea! ¡No me mire! ¡No me mire!

Y con sus descarnadas manos se ocultaba el rostro, para que yo no pudiese contemplarlo.

—¡Voy á morir!—me dijo Ernestina anegada en llanto.—Mi sueño no se ha realizado y dentro de breves instantes todo habrá concluido. ¡Dame un beso, el último el último!

Y después de un instante de silencio, añadió la moribunda:

—Habría querido ser la mujer más bella del mundo para que no te hubiera sido posible olvidarme, para que después de mi muerte no hubieses podido encontrar una criatura más hermosa que yo, capaz de inspirarte un amor igual al que siempre me has profesado.

Ernestina quiso seguir hablando; pero la agonía paralizaba su lengua y no surgían de sus labios más que sonidos inarticulados. A los pocos instantes falleció la infeliz en medio de las angustias de la más atroz desesperación, con la cabeza oculta entre sus manos.

III

Al ocuparme de vestir á mi amada, me fué preciso separar de su rostro las manos con que había tenido el instinto de ocultar su fealdad. X... ¡oh, sorpresa! Se había operado un verdadero milagro, pues Ernestina estaba completamente transformada.

Una hermosura sobrehumana, infinita, indescriptible, embellecía sus facciones. Lo que la vida le había ne-

gado, otorgábselo con largueza la generosa muerte.

Entre las flores otoñales sobre las que yacía la muerta, fué Ernestina hasta el momento del sepelio la gloriosa hermana de todas las bellezas, ante las cuales han palpitado de admiración y de desosos los corazones de los hombres.

—¡Ah, Ernestina mi!—exclamé— ¡Al fin se han realizado tus deseos! ¡El olvido no borrará jamás tu recuerdo; y mientras yo viva vivirás en mí! Perdíme que en aquel instante se dibujaba en la boca de la muerta una sonrisa de triunfo, una sonrisa de alegría y de inmortalidad.

Gabriel Monroy

LOS TRABAJOS EN LAS COLMENAS

Noviembre. En este mes empieza la época de reposo para las abejas, pues con él acostumbran á venir los primeros fríos, los árboles se despojan de sus hojas y la naturaleza parece como dormitar mecida por los tristes y sombríos días de invierno.

Aunque en algunas de las regiones de nuestra Península los fríos no son tan extremadamente rigurosos, nunca será inútil tomar todas las precauciones para asegurar una buena invernada á nuestras abejas.

Es conveniente que las colmenas no toquen en el suelo para preservarlas de la humedad de éste y que se les procure la suficiente aereación interior colocando pequeñas cañas entre el tablero y el cuerpo de la colmena, que levanten ésta por su parte trasera unos dos ó tres milímetros.

Hay que asegurarse de que las colmenas tienen la suficiente provisión de miel para pasar el invierno, unos 12 á 15 kilos, y caso de que algunas colonias estuviesen pobres, habrán de reunirse entre sí para evitar que perezca de hambre alguna de ellas.

En los países fríos puede colocarse interiormente encima de los cuadros un almoadón relleno de paja desmenuzada ó musgo, para mejor conservar el calor.

ABNEGACIÓN CONYUGAL

Mr. Luis Bonnard, habitante del pueblo de Savigny-les-Beaune, ha dado, pocos días hace, un ejemplo conmovedor de abnegación conyugal.

Hace próximamente quince meses su joven esposa sufrió gravísimas quemaduras en el pecho á consecuencia de haberse inflamado la bencina que se hallaba utilizando para limpiar unos guantes.

A pesar de los más exquisitos cuidados que se prodigaron á la pobre señora, el estado de ésta fué empeorando en tales términos que los médicos decidieron que ingresara en el Hospital de dicha población para practicar una operación que se hacía indispensable, y que consistió en arrancarle tiras de carne para aplicarlas sobre el sitio en que las llamas habían extremado sus destrozos.

El resultado de la operación no

mismos á 2 pe-

marcas en la luna y

ra

ROSKIN BARCELONA

recomienda series que lo os análisis eras y na-Guano G. mo maíz, e de tubérculos fruta-plantacio-

AL PARA RANJOS des- las regiones en, un rendi- de cuantos

AS

Luis Vives

alencia

on la coopera- clase civil con

uede admitir

se requieran años internos.

IN

RÁPIDA

Et tío Pablo

La entrada en París y Marsella es la protesta de un pueblo honrado contra la mentira oficial provocada por el Sur de las Rusias en las conferencias de La Haya; la hermosa Guillermina de Holanda es una figura simpática que ofrece una regia hospitalidad en sus Estados; el austero Krüger, desafia con arrogancia las violencias de Inglaterra; en cambio la bella Albión, sin embargo de su inmenso poderío es á los ojos del mundo el país de la Roma degradada de los tiempos de Nerón, á quien sólo falta tras el ejemplo de las Repúblicas Sudafricanas el mundo el Planeta, presenciando el

CRONICA

fué satisfactorio, y los médicos atribuyeron el fracaso al estado de debilidad de la paciente, y manifestaron su opinión de que se hubieran obtenido los resultados apetecidos si las tiras de carne y epidermis utilizadas hubieran procedido de un cuerpo robusto y sano.

Sin la menor vacilación el marido se ofreció para el caso, y el histrión se cobó en uno de sus brazos con gran satisfacción del paciente.

La enferma ha mejorado notablemente; y se abriga esperanzas de salvarla.

El marido, por su parte, crees naturalísimo el acto que ha realizado, y recibe con asombro las demostraciones de admiración y simpatía de que es objeto.

Algo referente al porvenir
DE NUESTRA
MARINA MILITAR

¿Puede y debe España renunciar á tener marina militar? ¿Cual ha de ser la futura misión de ésta, y de qué elementos ha de contar, caso de ser reorganizada, para cumplir en el porvenir su deber?

Las tremendas catástrofes de Cavite y Santiago de Cuba parecen haber impuesto perpetuo silencio acerca de nuestra regeneración naval en los labios y en el pensamiento de los españoles; todas las capas oficiales y sociales parecen influidas por inmensa parálisis de todo movimiento referente á la vida de esta importantísima parte del ejército nacional; lo que fué siempre objeto de fantaseador entusiasmo, hállase trocado en fatídico pesimismo, en cuanto atañe á nuestra personalidad naval, considerada ya como inútil é imposible; y sin embargo serenos pensadores y patriotas, que no participaban en días de locura nacional de los optimismos de los patricias que mandaron nuestras naves al fondo del mar, y que no quieren hoy tampoco irreflexivamente degradar á nuestros marineros; aquellos para los cuales es un principio incuestionable que España no puede renunciar á su potencia naval, si quiera sea defensiva, se preocupan seriamente de los límites y condición á que este poder haya de responder y de los medios militares de hacerlo efectivo.

Entre este grupo de buenos españoles se destaca también la personalidad de algunos oficiales de la Armada, que no se resignan á que ciegamente se condene y anule á sus sufridos y desventurados compañeros. Uno de ellos el teniente de navio D José Riera y Alemany ilustradísimo y pundonoroso oficial de la Armada, ha publicado un notable trabajo premiado en el certamen marítimo celebrado recientemente en Almería, del que oportunamente dió cuenta la prensa, en el que con anhelos novísimos de mejorar la suerte de nuestro futuro porvenir naval y aprovechando profundos estudios y prácticas profesionales y la amarga experiencia derivada de nuestras catástrofes, se tratan brillantemente las cuestiones enunciadas al principio de este artículo.

El Sr. Riera Alemany, con una competencia propia del más experto diplomático, demuestra cumplidamente que España, además de la natural defensa de su territorio y de su comercio, no puede permanecer en una política de aislamiento, que tan funesto resultado ha producido en las recientes guerras pues á tanto equivaldría esto como poner fin á nuestra nacionalidad y á entregar indefenso nuestro territorio patrio; después de comparar los beneficios que para nuestra nación reportaría la alianza con Francia y Rusia, ó con la Triplice, ó con Inglaterra solamente, deduce la conclusión de que, además de la propia

defensa territorial, por cualquiera de estas alianzas, que la conveniencia aconseja, se exigiría á España por sus aliados la defensa de sus dilatadas costas y de los puertos militares de ellas, así como de los de las Islas Baleares y de la plaza de Cuba. A partir de este punto dedícase el autor á desarrollar un plan completo de las brigadas navales en que más conviene subdividir nuestro poder naval, dados los supuestos tácticos de las operaciones defensivas que en caso de guerra pudieran desarrollarse en cada zona y de los objetivos militares que han de cumplir: analiza además las condiciones naturales, hidrológicas, las líneas de torpedos fijos, los arsenales, maestranzas, depósitos de armas, municiones y carbón, que en cada punto han de establecerse: por último es objeto del más detenido estudio el tipo de barcos que han de operar bajo tales defensas y condiciones, mostrándose partidario de los torpederos y destructores que más convienen para los mares de operaciones de cada zona marítima, después de describir los más usuales en todas las marinas militares existentes.

Otra parte esencial de la obra del Sr. Riera Alemany es la encaminada á demostrar la preferencia que debe darse á los Guardas costas acorazados, como flota destinada á completar el aludido plan defensivo de nuestro porvenir naval. A este propósito manifiesta que debemos renunciar á adquirir y sostener acorazados de grandes desplazamientos de gran coste, extensas corazas y gran radio de acción, pues entiende que el tipo del futuro guarda costas acorazado ha de ser semejante al austriaco *Wien*, ó sea de regulares dimensiones, doble fondo, de excasa obra muerta, muchos compartimentos estancos, longitudinales y transversales; fuertes blindajes en la línea de flotación y en las torres y baterías, cubierta protegida; poca artillería de grueso calibre, en las torres, alguna más de tiro rápido en baterías; *blockhaus* y ciudades blindadas para las tripulaciones, porque según recuerda el autor, la historia militar demuestra que es mayor el peligro de que desaparezcan hoy las indefensas tripulaciones ante la lluvia de proyectiles de las modernas armas, que un cierto disparo perfora las corazas usuales en la línea de flotación y undas el barco; y entiende por último que debe limitarse el radio de acción de los guarda-costas de que se trata para evitar que como decía el magro marino Sr. Bustamante *ase convierta en humo en las calderas el peso que debe invertirse en la defensa del barco.*

Las dos últimas partes de la meritoria obra del Sr. Riera Alemany están destinadas á las condiciones que debe reunir el material de la futura marina y de los medios económicos para construirla; materias tratadas con igual brillantez y acierto que las anteriores.

Entendemos, y tenemos una singular complacencia en consignarlo así, que por el camino seguido brillantemente por el distinguido marino Sr. Riera Alemany es como en tiempos de paz se sirve á la patria, ya que la suerte no le llevó en la guerra á descansar en el *panteón de marinos ilustres*, que según él es la honra mayor para un marino militar. La obra señalada es digno complemento del eruditísimo tratado de electricidad aplicada al manejo de cañones, torres blindadas y telegrafía marítimas, de que es ilustrado autor, pero en la última publicada se revela adornado de todos los conocimientos y experiencias que han de concurrir en nuestros futuros Jefes de la Armada, y por ello le deseamos alcance el preeminente lugar que bien merece ocupar en su hoy infortunado cuerpo.

T. Vega.
Castellón 20 Noviembre 1900.

La Comisión provincial ha entregado hoy al Sr. Gobernador una extensa y fundada instancia dirigida al ministro de la Gobernación solicitando convierta en permanente la estación telegráfica limitada de esta capital.

En la instancia se aduce gran copia de datos referentes á la exportación de frutos del país, telegramas extranjeros cursados por esta estación, vapores despachados durante el año, demostrándose además los grandes perjuicios que á exportadores y cosecheros produce el no recibir en el mismo día los telegramas expedidos por el extranjero por sus agentes y comisionistas.

El digno Sr. Gobernador civil don Ramón Pachol ha acogido tal petición con el mayor interés y ha ofrecido telegrafiar al ministro de la Gobernación para que acceda á lo que tan justamente se solicita.

La Comisión provincial también ha escrito cartas á los representantes en Cortes de la provincia interesándose para que recaben la aprobación de mejora tan importante para esta capital.

—Ayer en el tren correo de las encinas, llegó á esta capital conducido por dos policías D. Cristóbal Layrón, gerente de la sociedad «La Vida».

El Sr. Layrón hizo el viaje en coche de primera clase y con toda la comodidad compatible con la seguridad.

En la estación esperaba el inspector de policía Sr. Pineda que se hizo cargo del detenido que en coche cerrado fué conducido á la cárcel, donde fué incomunicado por orden judicial.

A pesar de que se ignoraba la llegada del Sr. Layrón acudieron á la estación muchísimas personas de las suscritas á la sociedad de la que es gerente el detenido.

Los asociados á «La Vida» celebrarán en breve una reunión para acordar la conducta que ha de seguir al objeto de salvar sus intereses y al mismo tiempo procurar el castigo de los culpables.

—Durante los días 24 y 25 se han inscrito en el Registro civil 10 nacimientos; 5 defunciones y 3 casamientos.

—Esta tarde á las diez una mujer de Onda bastante conocida en esta capital, ha detenido en la esquina de la calle de O'Donnell á un sujeto á quien ha puesto de oro y azul y le ha tirado la cesta que llevaba en la cara.

El agredido le ha dado un empujón derribando á la bravia.

—Esta mañana se ha reunido en el despacho del Sr. Gobernador civil, la junta provincial del censo de población con el fin de examinar los trabajos preliminares para la formación del mismo.

—Las funciones que se celebraron en el Teatro Principal las noches del sábado y domingo se vieron bastante concurridas.

—Como ya digimos el sábado se reunió la Junta directiva del Colegio de Abogados.

De los acuerdos que se tomaron tan solo sabemos que se ha acordado reunirse los días de la Junta diariamente, hasta que se dé fin al expediente que se lleva con gran actividad.

Procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de este asunto.

La cuestión terminó después de un regular escándalo.

—Se ha dispuesto por la superioridad

que las juntas de gobierno de los colegios de Médicos y Farmacéuticos, continúen constituidas como lo están hasta el fin de Junio próximo.

—Se quejen con sobrada razón los abonados á las aguas potables de la Rambla de que todos los días llegan enturbiadas y con sabor de fango.

En una palabra, que las aguas no tienen condiciones de potabilidad.

El público agradecerá á la empresa que remedie el mal.

—Para el próximo miércoles se ha convocado á los señores que componen la junta local de Instrucción pública.

—Don Inocencio Emperador ha sido nombrado por la Diputación auxiliar temporero de la Secretaría de Instrucción primaria mientras duren los trabajos del ajuste de la caja.

—En el fiato de San Roque fueron decomisados en la tarde del 24 por el interventor del mismo una garrafa con 19 kilos de aguardiente, otra garrafa y dos polleros de vino, cuatro kilos de jabón y tres de tocino al vecino de esta capital José Tomás Nebot, que trataba de introducir de contrabando.

—Durante los días 24 y 25 se recaudaron por concepto de Consumos 1773 38 pesetas 1129'15 respectivamente.

—En la Alcaldía se ha recibido el certificado de soltería y licencia absoluta del soldado Vicente García Mañas.

—Hoy ha comparasido en la Audiencia el procesado por el delito de violación Francisco Roig Bort.

Defiende nuestro querido amigo el abogado D. Luis Fabra.

El jurado se ha celebrado á puerta cerrada y el jurado ha dictado un veredicto de culpabilidad.

•••

Para mañana se anuncia otro juicio por el delito de homicidio del que daremos cuenta.

—La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana habiendo tomado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Viver correspondientes al año económico 1872-73 y los del pueblo de Vistabella del año 1885-87.

Informar la instancia interpuesta por Simeón Contelles García, ex depositario y vecino de Villar de Oñar, contra un acuerdo del Ayuntamiento de dicho pueblo, reclamándole cierta cantidad.

Informar los expedientes instruidos que los Ayuntamientos de Villanueva de la Reina, Alcudia de Vao y Bojar, para la imposición de arbitrios extraordinarios para nivelar sus presupuestos ordinarios del año 1901.

Informar la instancia de D. Silverio Señor Fornas, solicitando se le abone por el Ayuntamiento de El Toro cierta cantidad por la confección por triplicado del Registro fiscal y resumidos.

Remitir al Sr. Director del Manicomio de San Baudillo de Llobregat testimonio del auto dictado por el juzgado de primera instancia de Nules, para la reclusión definitiva del demente Antonio Vida Aguilera natural de Onda.

Aprobar las estancias censadas en el Manicomio de San Juan de Dios de Palencia, por el demente pobre José Salomé Cardona, natural de Ballestar, correspondiente á los meses de Julio, Agosto y Septiembre últimos.

SUCESOS

Riña y herido en Castellón

Los jóvenes de esta capital Juan Herrero Baileguer y Amadeo Reñé tuvieron ayer una acalorada discusión durante la función del Teatro. Terminada esta, se encontraron en la escuela donde se reunido de nuevo la discusión y salieron á la calle estableciéndose una lucha resultando el Baileguer con una herida en el vientre.

Conducido el Hospital fué curado por el médico de guardia.

El agresor fué detenido en el acto y condeicido á la pravección.

Otro herido

Sobre las nueve de la noche pasada rifieron en la oscuridad de la Trinidad los vecinos de esta capital Francisco Balfó () Morrel y Agustín Soriano () Pancha resu tando el Balfó con una herida en el brazo izquierdo producida con instrumento corto-punzante.

Conducido al Hospital los médicos calificaron la herida de grave.

El agresor fué detenido y condeicido á la pravección.

Si ignoran las causas de esta cuestión asegurándose que el herido es enjeto de no muy buenos antecedentes.

Denuncia de ganado

En la tarde del 23 fué denunciado al juzgado municipal el pastor vecino de Benicassim, Pascual Julián Alegre por haberle encontrado apacentando las reses de ganado lanar en la finca Cantalobos propiedad del vecino de esta capital D. Lorenzo Farcha.

Otra en Villafamés

Por las mismas causas lo ha sido también el pastor, vecino de Puebla Tornesa, Manuel Marco Juan, que apacentaba 44 reses en finca alguna sin tener licencia.

Ocupación de una escopeta

Prestando servicio en la tarde del 23 la pareja del puesto de la guardia civil de Alcaldía le ocupó una escopeta al vecino de aquel pueblo Julián Cruelles Sancho, por llevarla sin licencia.

Igualmente la pareja del puesto de Onda le ocupó otra escopeta de su cañón al vecino de Artesa José Ramos Serrano.

Accidente desgraciado

En la mañana del 23 del corriente tuvo la desgracia de caerse por la escalera de su casa Encarnación Martínez Piñonero de 64 años de edad, habitante en la calle del Cardenal Cisneros, del pueblo de Barriana.

Dada un avanzada edad su estado es grave por las fuertes contusiones que sufrió en la caída.

Denuncias de leña

En la mañana del 24 fué denunciado al juzgado municipal de Oropesa la vecina de Benicassim, Tomasa Escuder Salas por haberle encontrado la Guardia civil en la partida «Senda del Restor» de aquel término cortando leña de mata sin tener licencia del dueño.

También han sido denunciados los vecinos de Benicassim, Saturno domenech Tena y Enrique García Rallo por arrancar y llevarse leñas de la finca de D Narciso Tena.

BOLETIN RELIGIOSO

Stos del día.—Los desposorios de Nuestra Señora de mañana San Fernando y Primitivo martir.

CULTOS

Casrenta horas en la Iglesia de las Monjas Capuchinas.

De sobremesa

Una noche preguntaba una poeta su sentimiento:

— ¡Dios mío! ¿Qué es lo que me da la risa de las lágrimas?
Un profesor de Historia que estaba presente, le contó:—
— Pues... ¡la nariz!

•••

Se va á inaugurar una Exposición de ganado, y el alcalde dice:—
— Cuando yo entre, toca la Marcha Real. Ya sabe V. que yo no entro en las Exposiciones de animales.

RICART Y COMPANIA
ANTES
SALA, RICART Y COMPANIA

Fábrica de Gas

Los elevadísimos precios de los gases y la persistente alza de los precios hacen imposible el suministro de gas al precio que actualmente rige, motivos esta Empresa no pudiendo por más tiempo el quebrantar más de dos años viene sufriendo antedichas causas, se ve en la doble necesidad de anunciar á los señores que á partir del 1.º de próximo, regirá el precio de los gases en CENTIMOS el metro cúbico, por 100 que corresponde al Testamento Ley de 28 de Junio de 1898.

Esperando la infrascripta Señores consumidores se ha de las razones que han motivado el aumento de precio y en un caso de fuerza mayor y no de la misma, ofrece restablecer tarifa tan pronto como se normalice la situación del mercado de carbón.

Castellón 20 de Noviembre
Ricart y compañía.—Antes Sala y compañía.

AVISO
A los herniados
(TRENCA)

Durante los días 28 y 29 de Noviembre visitará en Castellón de la Pleta (Fonda Igualadina).

JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de experiencia en la casa de D. José Clausolles lona, muy conocido en esta capital gran número de curaciones que ha obtenido en el espacio de más de veinte años, desde que visita esta ciudad.

Gran surtido de braguetas modernas y modernas para la curación de las hernias, por crónicas y agudas que sean.

BRAGUERO ARTICULO

modelo más recomendable para la presión á voluntad y directamte a la parte afectada, y á la vez el más barato para la perfecta contención y proporciona más curaciones de las que se consiguen con las demás.

ESPECIALIDAD EN BRAGUETAS

TOS de cauchuc para la completa curación de los ternos infernales.

TIRANTES OMOPLASTICOS

evitar la carga de espaldas.

PAJAS HIPOGASTRICAS

regir la obesidad, dilatación del vientre.

Horas de consulta

Día 28.—De nueve á una hora.

Día 29.—De nueve á una hora.

Saliendo en el correo de la mañana Fonda Igualadina. (Dando el día á domicilio).

Los demás días, en su estudio ortopédico.

ESTABLECIMIENTO
LA CRUZ ROJA
Reus.—Plaza Prim.—R.

CALEFACCION
POR PETROLEO
Caloríferos marca «DIT»
Buen calor, poco consumo.
Precio 15 pesetas unido.

COCINAS PORTÁTILES

Economía, comodidad, prontitud, Cocinillas para campo, y para casa, etc. Precios excepcionales. De venta en todas las ciudades, ferreterías y bazares.

—¡Dios mío! ¿Qué es lo que separa la risa de las lágrimas? Un profesor de Historia Natural, que estaba presente, le contestó: —Pues... ¡la nariz!

Se va a inaugurar una Exposición de ganado, y el alcalde dice al director de orquesta: —Cuando yo entre, tocará V. la Marcha Real. Ya sabe V. que hasta que yo no entre no empieza la Exposición de animales.

RICART Y COMPAÑIA ANTES SALA, RICART Y COMP.

Fábrica de Gas Los elevadísimos precios de los carbones y la persistente alza de los cambios hacen imposible el suministro del gas al precio que actualmente rige...

Esperando la infrascripta Sociedad que los señores consumidores se harán cargo de las razones que han motivado ese pequeño aumento de precio...

AVISO A los herniados (TRENCA TS) Durante los días 28 y 29 del actual Noviembre visitará en Castellón de la Plana (Fonda Igualadina).

JOSÉ PUJOL Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clausoles de Barcelona...

Horas de consulta Día 28.—De nueve a una y de tres a siete. Día 29.—De nueve a una y de tres a siete.

CALEFACCIÓN POR PETROLEO Caloríferos marca «DITMAR» Buen calor, poco consumo Precio 15 pesetas uno COCINAS PORTÁTILES Economía, comodidad, prontitud y aseo

Conferencia telefónica

DESDE MADRID Madrid 26, 6'10 t. El Imparcial

Censura los proyectos del ministro de la Guerra y especialmente la supresión de las capitaneas generales de la Orona y Zaragoza; dice que especialmente esta última población por sus gloriosos antecedentes históricos es acreedora a conservar la cabeza de una importante división militar.

En otro artículo se ocupa de el proyecto de declarar a Oádiz puerto franco, afirmando que esta medida sería altamente beneficiosa para España, pues a fin de las relaciones de nuestro país con las repúblicas sudamericanas.

También se ocupa «El Imparcial» del recibimiento de Krüger en París. Añade que es un hecho tristísimo y digno de memoria el consentimiento tácito prestado por Rusia, Alemania y Austria, al estermio de los boers por la voracidad inglesa.

El Liberal Ocupase de la creciente carestía de los artículos de primera necesidad; exalta al gobierno para que entienda en el asunto, adoptando con rápidas medidas que pongan a las clases proletarias al abrigo de aquel fenómeno económico.

El País Censura el proyecto de señalar una pensión a la viuda del General Martínez Campos; esto mientras vivió, cobró pingües sueldos y emolumentos por sus cruces y por la presidencia del Senado.

Sería un desafío a la opinión pública—añade el diario—otorgar dicha pensión extraordinaria, cobrando ya la viuda la que le corresponde con arreglo a la Ley, y encontrándose desatendidas atenciones tan sagradas como el pago de los maestros, y el de los alcances a los repatriados de Cuba y Filipinas.

Rumores de crisis Se han acentuado mucho los rumores de crisis. Ordease surgirá esta noche en el consejo pues cada vez se muestra más intransigente con sus proyectos el general Lináres.

Combinación de gobernadores Se espera muy pronto. Asegúrase que Villalba que es ahora gobernador de Toledo irá a Alicante.

Krüger en París Delcassé visitará mañana a Krüger. Hoy visitará éste el pabellón del Transvaal.

La visita de Delcassé es el preliminar de las conferencias sobre las condiciones de la paz. Estas se ofrecerán después a Inglaterra. Anoche se obsequió a Krüger con una serenata callejera. Se cantó pasacalleón y complot a su gloria.

Nuevo partido Corre con insistencia por los círculos políticos un rumor que carece de importancia ni de verosimilitud. Dicese que se trata de la formación de un tercer partido que intervenga en los negocios públicos, rompiendo con el turno reinante, formado por los Sres. Maura, Gómara y duque de Tetuán; este partido representaría una tendencia política conservadora y excluiríamos ni intransigentes.

Una frase de Krüger

El comité antisemita al visitar a Krüger ofreció un ramo de flores, diciéndole que el presidente del Comité Julio Guzmán, no podía ofrecerle sus respetos por encontrarse prisionero del Gobierno francés, como los boers en Santa Elena.

Krüger, dando pruebas de una gran diplomacia, rehusó el obsequio, diciendo que sentía mucho no poder aceptarlas.

Más de la combinación de Gobernadores

En la nueva combinación que se anuncia entran los Gobiernos de Alicante, Jaén, Logroño y Toledo.

Manifestaciones de Krüger

El antiguo Presidente ha dicho que en cuanto llegue a Holanda publicará documentos que han de producir gran expectación en Europa, aclarando muchos puntos oscuros del conflicto anglo-boer, y mostrando la perfidia con que Inglaterra ha procedido en este asunto.

Krüger abriga la esperanza de que la opinión del mundo civilizado reaccionará en favor de la causa del pueblo boer, imponiendo su criterio a Inglaterra y haciendo que ésta haga mayores concesiones a las Repúblicas sudfricanas.

Krüger en París El presidente de la república del Transvaal, no recibió ayer ninguna visita.

Varios periodistas que fueron a verle fueron recibidos por su secretario el que les espuso que el Sr. Krüger, por ser día festivo, no saldría de sus habitaciones.

Hoy recibirá al representante del Transvaal en Europa Sr. Liets y dijo también que telegrama recibido de la reina Guillermina dándole la bienvenida, le emocionó tanto su lectura que le saltaron las lágrimas.

Timos En pocos días se han realizado en San Sebastián cinco timos por el procedimiento del entierro.

Los estafados han sido varios franceses y los autores españoles a los que la policía les sigue la pista.

Reunión de dependientes Dicen de Zaragoza que los dependientes de la asociación se han reunido para pedir de los poderes el descanso dominical.

Con este fin han telegrafado al señor Ugarte.

Lyon Las compañías aceptan el arbitraje propuesto por los obreros para resolver la crisis fabril.

Krüger y la prensa inglesa Los despachos de Londres extractan las opiniones de los principales periódicos sobre la recepción del presidente Krüger.

Los corresponsales ingleses describen el entusiasmo infatigable de la muchedumbre y las demostraciones a favor de la causa del Transvaal. Desagradan a todos los periódicos de Londres esas demostraciones, estimadas poco menos que como provocadoras después de las declaraciones repetidas del Sr. Krüger contra la «barbarie» inglesa.

SENADO

Se abre la sesión a las tres y media bajo la presidencia del Sr. Valdéserra. En el banco azul se van el Sr. García Alix, Sánchez Toca y Allendesalazar vestido de uniforme.

García Alix presenta un proyecto sobre habérselas pasivas a la magistratura concediéndose la jubilación voluntaria a los 60 años y la forzosa a los 65. El ministro de Hacienda lee varios

proyectos de ley, entre ellos el referente a defraudaciones.

Juran el cargo de Senadores el ministro de la Guerra y el General Pacheco felicitó a Lináres por las recompensas concedidas a las fuerzas de Cataluña y critica en la forma que se han concedido.

Estaban Collantes pregunta sobre el decreto de Dato y dice si el Gobierno está dispuesto a seguirle.

Sánchez Toca contesta que el decreto de suspensión de Diputaciones y Ayuntamientos de Dato no forma parte del programa del actual gobierno.

Después se reúne el senado en secciones.

CONGRESO

Se abre la sesión a las tres bajo la presidencia de Villaverde.

Muy concurridas las tribunas. En una de ellas se ve a los Marejos padre é hijo y muchas señoras.

El Sr. Duque y Jabon hacen varias preguntas sobre ferrocarriles.

El Sr. Ferrer y Vidal interviene sobre la cuestión carlista en Cataluña.

Ugarte contesta que no deben confundirse los católicos con los carlistas pues no es igual.

Insiste Ferrer y añade que la inmensa mayoría de diputaciones y ayuntamientos de Cataluña son carlistas y por lo mismo es muy de tener en cuenta esta circunstancia para evitar conflictos.

Villasegura habla sobre asuntos de Canarias.

El marqués de Campoo protesta de la ley sobre jubilación a los estadısticos y pide se exija ésta a los 65 años en vez de los 70.

Calizuelo hace algunas preguntas sobre las fuerzas de mar y tierra.

Contesta Ugarte.

Quisiera solicita se dulcifique el rigor de la Ley a los prófugos que se encuentran en la república Argentina.

El diputado por esa capital don Fernando Gasset pide se convierta en permanente la estación telegráfica en Castellón.

Ugarte contesta que estudiará el asunto y si no hay aumento de gastos en ello, no habrá inconveniente en concederlo.

Rodríguez pide pasen a las secciones los proyectos de la deuda flotante y los contratos de la tabacalera, explosivos, carillas y mines de Almadés.

Villaverde promete hacerlo.

Prieto y Canles pregunta por qué es el contingente de 80.000 hombres y se consigna un crédito para 100.000.

Ugarte contesta que habrá sido una equivocación.

Se entra en la orden del día. Juran los diputados García Romero y D. Eugenio Sívola.

A las cinco se reúne el Congreso en secciones.

Derrota en las Secciones

Romero Robledo Suárez Inclán, Canalejas y D. Gustavo Ruiz, han derrotado a los ministeriales en la votación de secciones.

Los gamacistas no han acudido a esta votación.

Sobre el Consejo

El general Azcoárraga con quien he hablado me dice que son infundados los rumores de crisis y que no sucederá nada en el Consejo que ha de celebrarse esta noche a las diez.

Ultimos cambios

Interior 60 25. Francos 33 15. Libras 33 52. Empréstito 89 50.

DESDE BARCELONA

Barcelona 26 6'30 t.

Suicidio

En una casa de la calle de Sarría una mujer de 40 años se ha suicidado colgándose de una cuerda.

Esta mujer vivía con una niña de pocos años y se ignoran los móviles que le obligaron a tomar semejante determinación.

A beneficio de los obreros

En las Arenas se ha verificado una corrida de toros a favor de los obreros sin trabajo.

La entrada ha sido escasa y ha sido presidida la corrida por las actrices del teatro El Dorado.

Comisión

La comisión de estudiantes que fué a Madrid a gestionar concediera el ministro de Instrucción Pública exámenes según el plan antiguo, ha regresado bastante bien impresionada por más que el Sr. García Alix no ha haya dado ninguna contestación afirmatoria.

Huelga fracasada

A consecuencia de los trabajos que venían practicándose, debían haberse declarado en huelga esta mañana todos los obreros de Barcelona.

Dadas las medidas tomadas por las autoridades este complot ha fracasado, no obstante ello, en las primeras horas se han presentado numerosos grupos de obreros frente a las cochetas de los tranvías para impedir que éstos salieran.

Instantáneamente se personó el Gobernador pudiendo reprimir a los revoltosos y custodiados por la Guardia civil salieron los coches.

Hay gran efervescencia por todas las calles y durante todo el día se han practicado muchos registros.

En Ripoll son 60 los detenidos y se cree que esta huelga obedezca a planes que dentro de poco se conocerán.

En el caso que hubieran contribuido como se esperaba todas las industrias en este movimiento, la huelga hubiera tomado caracteres alarmantes. A. M.

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4'00 de la tarde del 26 de Noviembre de 1900.

Table with 2 columns: Item and Price. Interior 70 30, Exterior 00 00, Amortizable 89 80, Colonial 108 50, Nortés 50 55, Alcantaras 74 90, Cubas del 83 83 93, Cubas del 90 70 00, Filipinas 00 00, Aduanas 00 00.

MADRID

Interior 70 40

PARIS

Exterior 69 90, Orenses 20 65

GIROS

Paris 38 00, Londres 38 48

Corredor de Comercio, Carlos G. Espartero.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

de Benjamín Serra

Falcó, 27.—CASTELLON En este centro se suscribe a toda clase de obras encuadernadas y sin encuadernar a precios baratísimos.

Se vende

un escaparate y un rótulo nuevo para una casa de comercio. Darán razón en esta imprenta.

Imp. a s. de V. Bayo.

ANUNCIOS

ALTES GRAN REBAJA

DE PRECIOS



48
COLON
48

Castellón

RELOJES

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 20 céntimos.

desde 3 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.
Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores, calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.
Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

RELOJERIA Y ÓPTICA

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.
Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas.	15.980.000
Reservas.....		11.002.869'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.		230.681.890'25
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....		16.667.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falcó, 8.—Castellón.

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pik.—Baileón, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G. para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc. etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é ingertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.
Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días si $\frac{1}{2}$ por 100 para Castellón y toda su provincia.
González Chermá 8 (Castellón) praí.

José Ballester

Médico-oculista



(TORTOSA LA GENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.
Consulta de 10 á 4 tarde.

D. NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

Entre las publicadas figura:
«Eúfmeras» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
«Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
«Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 8 pesetas.
«Eúfemias Malagueñas», 2 pesetas.
«Compendio de la Historia de la escuela española», 1 peseta.
«Más Cantares», 0'50 pesetas.
«Arte Teatral», 0'40 Ptas.
Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alcaide, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos.
A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Principe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil con título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos.
En el mismo domicilio se facilitarán reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal, equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

GUANO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 10 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Narciso Díaz de Escovar, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Sagasta, Vall de Urd, San Cristóbal (Barcelona).—Director general en España: César Santomé, Caldeirão de Calafon. Nota: El comprador debe asegurarse que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los abonos, comprados por los señores señores al por mayor.

Subscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

El número suelta 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 13

LAS PROMESAS DE SAGASTA

Ayer era el Sr. Sagasta, con motivo de la reunión minoría liberal, al dirigir la palabra á sus amigos políticos zaba á título de *balón de ensayo* halagadoras promesas dirigidas á la unión nacional, encaminadas á atraer los heterogéneos elementos de Alba y Paraiso quebrantado partido liberal.
Hoy, persona tan conocida dentro del fusionismo como marqués de la Vega de Arce hace—es de presumir que en acuerdo con su jefe—manifestaciones de análoga tendencia clarando que el partido fusionista hará suyas las reformas que proyectó el ministro Guerra. causa actualmente turbación y revuelta en la desunida familia *Si* velista.
Las primeras declaraciones del Sr. Sagasta cayeron vacio; ignoramos la suerte correrán las recientes del ministro fusionista.

Los individuos de la Unión nacional, no se muestran propensos á morder en el cebo que el Sr. Sagasta les ofrece, y es de esperar que el general Linares vá mostrando dotes de volcán indomable energía poco comunes entre nuestros políticos blandos y adocenados—tan prestará oídos, á las vanas promesas del jefe de los liberales.
El Sr. Sagasta, hábil y diestro en el arte de gobernar á los españoles, cubriendo su forro político despota y atrabucado con la conocida é hipocrita cara de fingida libertad, inculcaba con la *dedada de miel* dirigidos al ministro de la Guerra, hábil y simpático al jefe, presentándose ante sus ojos como el porta estandarte de las aspiraciones del elemento popular, y el llamado natural á convertirlas en hechos pronto la iniciativa regia el dique para ocupar el poder.

Este *vieux jeu* del Sr. Sagasta es de sobra conocido, y nos sorprende; pero el español, víctima inocente de las torpezas del partido fusionista en las últimas guerras con los Estados Unidos, elemento militar tan quebrado y maltrecho á consecuencia de la política desastrosa y patriótica, desarrollada por el Sr. Sagasta en la última época de su mando, se que atenerse respecto á las mesas del viejo pastor, y seguramente no se prestará á hacer juego del Sr. Sagasta, quien á sus principios; negará el Poder, una vez lo ocupado para conseguirlo habido.
Poca confianza tiene el Sr. Sagasta en la eficacia de su programa; y en la bondad de su política, cuando acude á tales medios, para hacerla prevalecer sobre la opinión general para que todavía co